

hombres del campo

Luchando conquistaron vivienda

Surge una nueva barriada siquirreña

Los primeros lotes de un total de 160 fueron entregados este domingo en Siquirres, con lo que se materializan así las esperanzas y luchas de un grupo de vecinos de la localidad que, a lo largo de varios años se dispusieron a conquistar su propio techo.

En dos ocasiones anteriores habían incursionado en predios abandonados del cantón, de donde fueron desalojados. Eso los llevó a refugiarse en la iglesia y luego en la bodega municipal. La fortaleza de su lucha fue lo que permitió que se hicieran gestiones para conseguir el lote municipal adonde empieza a asentarse el futuro barrio.

Toda esa lucha por el techo propio la dieron los vecinos por medio de un comité que siempre mantuvo el espíritu de firmeza y combatividad necesario para triunfar.

En la entrega de los primeros lotes el dirigente del Comité, Jorge Barboza, señaló que ahora se estaban viendo los frutos de la unidad y la organización demostrados por varios años. Dijo que como un esfuerzo al tesón y a la decisión de lucha, los primeros lotes se entregarían a los primeros miembros del Comité, que pese a la adversidad y a los reveses temporales que sufrieron, nunca perdieron la fe en la organización, ni desistieron en su propósito de mantenerse firmes hasta conquistar vivienda.

Entre las 160 familias, hay personas mayores, hay mujeres solas responsables de varios hijos y todos tienen la decisión de mantenerse unidos para pasar a la siguiente etapa: construir sus viviendas, levantar su barrio y vivir en mejores condiciones.

En ese sentido, hay plena conciencia



El dirigente Jorge Barboza discute con los vecinos la futura ubicación de cada uno de los lotes.



En la reunión del domingo hubo un compromiso de los presentes de mantener la unidad y la organización para a continuar la lucha

de que la lucha apenas empieza y así como por medio de la organización lograron conquistar la tierra, ahora se trata de concluir las viviendas.

Así como la lucha ha sido fruto de todos, también los gastos en que se ha incurrido son sufragados por todos, mediante cuotas mensuales que cada uno aporta.

El mismo triunfo de la lucha en su primera etapa, la consecución de los lotes, ha planteado nuevas exigencias para los vecinos. Ya se habla de conquistar para los próximos días la instalación de los servicios de agua y electricidad, para lo que el Comité ha tomado las medidas pertinentes a fin de que las instituciones correspondientes actúen.

Asimismo y como producto de las cuotas aportadas, los dirigentes del movimiento adquirieron materiales para hacer los tendidos de la luz y hay un compromiso de toda la comunidad por trabajar con el propósito de tener luz pronto.

Por otra parte y de acuerdo a lo que informó Jorge Barboza, se hacen gestiones para en estos días adquirir una máquina para la fabricación de block y así iniciar la construcción de las viviendas.

Otro punto importante que está pendiente de resolver es el nombre de la nueva barriada. En ese sentido se propuso levantar un concurso entre los mismas vecinos para que cada uno participe, tomando en cuenta lo que ha significado luchar durante varios años y enfrentar desalojos con tal de asegurarse el techo propio.

FENAC celebrará su Segundo Congreso



El 16 de abril en Siquirres se llevará a cabo el Congreso de la Federación Nacional Campesina (FENAC), según lo informó su secretario general, Ricardo Araya.

Será un encuentro nacional de pequeños propietarios, parceleros y campesinos sin tierra organizados en los sindicatos de la Federación, donde se hará un balance de la lucha llevada a cabo en el último año y se tomarán medidas para profundizar la acción por la tierra, por mejores precios para los productos, construcción de caminos y el logro de otras conquistas que le permitan al hombre del campo trabajar.

Araya señaló que de 1987 a esta parte, la FENAC ha mantenido una actividad permanente y firme en favor de miles de campesinos en todo el país. En ese sentido, señaló como las acciones más importantes el triunfo de los oreros de Corcovado y el de los campesinos de El Indio, en el sector de

Guápiles.

También agregó sobre la firme lucha que se ha mantenido por varios meses y enfrentando una fuerte represión policial y de los terratenientes, en las tomas de tierra de Portalón, Quepos y Pavones de Golfito, donde los precaristas han sido reiteradamente desalojados y con gran firmeza han vuelto a ocupar la tierra.

De todos estos lugares, afirmó el dirigente, vendrán delegaciones, lo mismo que de la zona norte, la provincia de Guanacaste, toda la zona atlántica y la región sur del país.

Hay un proyecto a discutir en el Congreso tendiente a crear la caja de ahorro y préstamo de la FENAC, para que actúe al servicio de los afiliados a la Federación. También se nombrará la nueva directiva y se le harán los ajustes necesarios a la plataforma de lucha de la organización.

Ministro Zumbado engaña a los costarricenses

Los datos que viene proporcionando el Ministro de la Vivienda y que fueron recogidos en un suplemento reciente de La Nación no corresponden a la verdad, dijo Guillermo Keith, presidente de la Asociación Nacional de la Vivienda (ANAVI).

Para Keith, el ministro Zumbado infla artificialmente los datos para dar la impresión de que el Gobierno cumple con sus promesas en este campo. Mientras tanto, él y los demás personeros se niegan a dar pruebas de que se hayan construido las 35.000 viviendas que dicen haber entregado.

El presidente de la ANAVI agregó que los proyectos grandes que el Gobierno ha impulsado son en general pequeños. Entre ellos citó el de Lotes San Pedro de Pavas, con unas dos mil quinientas viviendas; el de Los Guidos, con una cifra similar; Los Cuadros, de cantidad inferior y Chorotega de Alajuelita, para aproximadamente 600 familias. Los demás proyectos que existen en el país son de inferior número, por lo que resulta poco creíble que puedan sumar las cifras que el ministro ha dado.

Guillermo Keith manifestó que en reiteradas ocasiones se han pedido datos concretos al Ministerio de la Vivienda, pero que este se niega a darlos.

Tampoco los datos de viviendas supuestamente entregados coinciden con las cifras de financiamiento atribuidas al

BANHVI y al Sistema Financiero de la vivienda. Según el mismo suplemento, dijo Keith, esas entidades manejarán los próximos dos años una cifra de 8.822 millones de colones, que repartidas entre las 45 mil viviendas que dicen que entregarán da una cifra de 196 mil colones por vivienda, lo cual es evidentemente insuficiente.

Keith agregó que, además, no todo ese dinero será utilizado en construcción, pues un alto porcentaje es utilizado en gastos administrativos. Se sabe que el INVU, de un presupuesto de 1.400 millones, gasta en administración mil millones, y sólo 400 millones son dedicados a construcción de viviendas.

Es de presumir que el cuadro no variará en relación con el BANHVI.

El Gobierno sigue haciendo demagogia en relación con el difícil problema habitacional y gasta millones de colones en propaganda innecesaria por la prensa y la televisión, dijo Keith. Pero lo cierto es que los costarricenses no vemos en la práctica resultados y las personas favorecidas siguen siendo muy pocas.

Cuando el pueblo se organiza para exigir cumplimiento a las promesas de campaña, el Gobierno responde con represión. Los que tienen mejor suerte, tienen que atravesar por el calvario de una larguísima espera de trámites burocráticos que pocas veces concluyen en algo, concluyó Guillermo Keith, presidente de la Asociación Nacional de la Vivienda.